

南地域まちづくりかわら版

発行
2025年1月1日
第125号

新春のご挨拶

新年明けましておめでとうございます。

今年は、乙巳（きのと・み）の年です。努力を重ねて、物事を安定させていく、脱皮して実りある年回りです。

南地域自治組織スローガンは『住民参加の住みよい地域づくり』で、子どもから高齢者の安心安全を守る、まちづくりを目標としています。

南地域自治組織『福祉部会・防災部会・防犯交通安全部会』は、住民に寄り添う情報発信を広報係の『かわら版』を通してお届けしてまいりました。

令和6年度は、南地域3行政区への『サポート支援』をスタート致しました。

福祉部会は、『福祉車両（サポカー）』の支援活動、更には『ながら見守り』の啓発活動を推進しています。

防災部会は、防災に関する研修会の啓発活動を実施し、各々の『命を守る』大切さを学んでいます。

防犯交通安全部会は、第三弾『安心安全MAP』を令和7年3月に発刊予定です。青色防犯パトロール隊は、南地域内の見守り活動実施と共に10年間無事故無違反で巡回運行しています。

今後とも皆様方のご支援ご協力を賜りますよう、心よりお願い申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。



南地域自治組織
会長
山田泰晴



新年明けましておめでとうございます。

皆さまにとって幸多き一年になりますよう お祈り申し上げます。



大屋敷区長 武川美樹



秋田区長 中野由明

新年明けましておめでとうございます。

秋田区民の皆様のご健康とご多幸を お祈り申し上げます。

新年明けましておめでとうございます。

日頃より 豊田区の活動にご理解いただきましてありがとうございます。

昨年は、天災、猛暑と大変な年でしたが、区会議員はじめ皆様のお蔭を持ちまして各行事を開催、活動をすることができました。

本年も昨年同様に豊田区の行事、活動にご理解、ご協力をお願いいたします。

本年が皆様にとって良い年になりますようご祈念いたしまして新年のご挨拶とさせていただきます。



豊田区長 社本眞一

「緑化を通じて、地球にやさしい環境と
人々に安らぎの空間を創造する」

前田株式会社 前田グリーンサービスエンジニア

〒480-0138
愛知県丹羽郡大口町
大御堂一丁目190番地
電話 (0587)95-4105(代)
FAX (0587)95-7172
http://maedagse.jp

南地域
まちづくり
応援隊!!

NIWA
〒480-0137
愛知県丹羽郡大口町大屋敷一丁目50番地
TEL (0587) 95-4028
FAX (0587) 95-4035

カー・トータルサービス
指定民間車検整備工場
有限会社 丹羽オート

南地域のたからもの vol.72

～250年前からおくりつづけたもの～

大屋敷の高橋にある高橋霊園の一番奥に、無縁仏の石造物が置かれている一角があります。その手前にある蓮の花の形をした丸い台（蓮台「れんだい」）と、ベンチのような台（前卓「まえじょく」）は、土葬が行われていた頃に使われました。

今から40～50年くらい前まで、自宅で葬儀を行い、墓地で埋葬することが一般的でした。葬儀が終了すると野辺(のべ)送(おくり)といわれる、自宅から葬列を組んで墓地へ向かいます。墓地に到着すると、亡くなった方の方向感覚を無くし、家に戻ってこないよう（迷わずあの世へ旅立てるよう）、棺を左方向に3回まわして蓮台に安置します。前卓は香炉(こうろ)やお供え物などを置き、焼香用の机として使われました。その後、導師(葬儀を執り行う僧)によるお経や焼香、喪主・親族の焼香やお礼などがあり、棺が埋められました。

高橋霊園にある前卓には、「明和七庚寅四月日」「高橋連中」と刻まれており、1770(明和7)年につくられたことがわかります。蓮台はわかりませんが、前卓は約250年前から高橋に住む人々をおくりつづけてきました。



蓮台



前卓

南地域クイズ!

南小付近の草花の名前、分かるかな!



線で結んでみよう!

- ① ・ A ヨシ、またはアシ
- ② ・ B セイタカアワダチソウ
- ③ ・ C シロツメクサ (クローバー)
- ④ ・ D アメリカセンダングサ
- ⑤ ・ E タンポポ
- ⑥ ・ F イヌタデ
- ⑦ ・ G ススキ

答 V-② `ヨ-③ `B-⑤
G-⑦ `C-⑥ `F-④ `D-①

○大口町 南地域自治組織 事務所
愛知県丹羽郡大口町秋田三丁目397番地 ☎/FAX 0587-75-1731
【開館】月～木 9:00～12:00、13:00～15:00 E mail : minamitiiki@md.ccnw.ne.jp
金 9:00～12:00 (祝日、土・日は休館日です。)

○「南地域まちづくりかわら版」は、大口町ホームページで見ることができます。

大口町ホームページ <https://www.town.oguchi.lg.jp/4235.htm>



豊田区 リンゴ狩りで長野県松川へ 11月17日(日)

コロナの影響もあり12年ぶりの旅行でしたが、健康推進員主催で40名が参加しました。「そばの城」で昼食をいただき、「そらさんぽ天龍峡」では天龍川を眺下に、少し早い紅葉を楽しむこともできました。帰り道に栗きんとんで有名な川上屋にも立ち寄り楽しい1日でした。

リンゴ狩りは30分食べ放題と5個お土産ができました。



秋田区 防災訓練 11月24日(日)



秋田区防災訓練として、白タオル運動（白いタオルを玄関ノブ等に掲げる）や秋田学共において簡易トイレの実演等が行われました。

また、災害時の自主避難場所としてリンナイ株式会社様の敷地を、緊急避難場所として一時提供していただく契約を、令和6年9月に替地自治会と結ぶことができました。

大屋敷区 防災フェア 11月17日(日)

日本赤十字社の講師を招き『三角巾を使用した手当、止血方法の講習』を、災害救援ボランティアには『被災時のトイレ講習』を行っていただきました。

大人の方々と子供たちがそれぞれわかりやすく、クイズなど取り入れていただき楽しく学べたのかなと思います。

災害が多く、いざという時のために学んだことを活かしていただければと思います。



南小の入賞標語が青色パトロールの音声に！

南小のご協力をいただき、交通安全標語の入賞者を代表して、6年生の児童に登場していただきました。事前にしっかり練習して、昼休みの時間に放送室にて、先生方のご指導のもと、和気あいあいと録音できました。

6年生にとっては、後輩に贈るメッセージともなり、思いを込めてマイクに向かいました

現在、青パトのスピーカーから流れている音声です。皆さん、耳を澄ませて聞いて下さいね！



南地域福祉セミナーVer.4を開催しました！

令和6年10月19日(土) 大口町健康文化センター ほほえみホールにて参加者は44名でした。

- 第1部 健康寿命ってナニ？
 - ・大口町長寿ふくし課 保健師 酒向 旺 さん
- 第2部 健やかにいきいきと過ごすヒケツ
 - ・大口町戸籍保険課 管理栄養士 廣瀬 紀子さん
- 第3部 体験!! いきいき100歳体操



第2回防災講演会 1月18日 13:30~16:00

防災部会・防犯交通安全部会・福祉部会が合同で、“日頃のご近所のつながりが、いざという時に果たす役割”について考える、「防災講演会」として行います。

有事に備えるために、ご近所やお知り合いの方々と一緒にぜひご参加ください！

健康文化センター4階 ほほえみホール
『向こう三軒両隣』が救う地域づくり

日頃のご近助（ご近所）のつながりが、いざというときに大きな役割を果たします!!

1. パネルトーク
「伊勢湾台風の体験から考える地域のチカラ」
2. 講演
「発災時に生きるつながり」
3. 意見交換（フリートーク）



☆ 予約：不要～どなたでも参加できます～

災害の時にもできる限りバランスの取れた食事ができるように、普段から非常用食品や非常時の簡単な調理に慣れておくことの大切さを学び、防災食としても活用できる食品の紹介もありました！



速報！「かんたん椅子ヨガ&お茶タイム」を始めました

南地域健康推進員の皆さんが中心になって、第1回『憩いのひろば』が12月2日ABCカフェガーデンズにおいて開催されました。ヨガインストラクターの社本千香講師のもと、参加者27名全員が楽しく愉快地に体を



整え、有意義な交流ができました。次回の開催を楽しみにする声も多く、今後の開催を検討しています。

大口町ふれあいまつり2024 南地域自治組織 参加 11月2日



こども用ゲームと製作者

2日間開催されたふれあいまつり、残念ながら初日の2日は午後から雨模様となりましたが、朝から家族連れや友達など、大勢の来場者で賑わい、観たり、食べたり、やってみたりと、楽しいふれあいまつりになりました。

南地域のブースでは、子ども用ゲームや南地域クイズに子どもから大人まで、100名以上の皆さんが参加され、大盛り上がりでした。



南地域ブース



サボカー